

ANUNCIOS Y COMUNICADOS A PRECIOS CONVENCIONALES Director: F. Azzati

No se devuelven los originales aunque no se inserten.

NÚMERO SUELTO 5 CENTS.

El Pueblo

DIARIO REPUBLICANO DE VALENCIA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN En Valencia, el mes... pesetas 1.20 Fuera, el trimestre... 4.50 Extranjero (Unión Postal), trimestre 8.50 OFICINAS E IMPRENTA D. JUAN DE AUSTRIA, 14 Teléfono 741

NÚMERO SUELTO 5 CENTS.

Se traspasa

una acreditada corderería de corderos. Informes: Pelayo, núm. 22, principal, izquierda, Ramón Sabatini.

YENEREO, SIFILIS

Yenero, se curan en dos días con las CAPSULAS KOCH, 3 pesetas. Ligas, bubones POMADA KOCH, 3 pesetas. Para limpiar la sangre de humores, DEPÚ... Consultas gratis en la Clínica de San Vicente, San Vicente, 102, Valencia.

EL PRIMER PENSAMIENTO

El jardín de la cárcel era muy pobre, muy triste. Su vida vegetativa era como la de los presos, angustiosa, lenta. No había flores gráciles, alegres, ruidosas. La errante mirada del preso no encontraba el lirio, que infunde esperanzas, ni el liláceo juncal, que recuerda las pompas fúnebres en honor de Apolo, ni el otoño de inmarcesible amaranto, ni las anémonas que brotan de la sangre de Adonis, ni la fresca, delicada y bermeja rosa, ni las incandescentes y púrpuras clavellinas que despiden perfumes de voluptuosidad perezoza. En aquellas tierras perdidas, ahogadas entre la galería de enfermos, y el alto recinto, no crecían más que plantas extrañas de exóticos nombres envueltas entre las sombras de unas enanas palmeras.

El huertecillo había estado abandonado mucho tiempo. Cubría su escasa superficie una bárbara vegetación, gruesas brozas, setáceas plantas, raros floripondios nacidos del rústico, libérrimo, soberano capricho de la tierra. Advertíase el brutal imperio de una voluntad desordenada y fea, de una libertad inconsciente y torpe, subterránea anarquía de raíces, asoladora invasión de maleza. Verduscas madejas filamentosas agarrábase a las paredes, trepaban perezosamente, ansiosos subir. Libertarse, gozar el pleno sol. Pero el tiempo pasaba sobre ellas con la misma lentitud que sobre el preso. A medida que crecían parecía extinguirse la condena.

Cuando ingresó el Gorette, un rubio muchacho, encendido, huesoso, con miradas de víctima y palabras de dejamiento, lo examinó el médico y lo envió a la enfermería. Su mequindad, su simpleza, su aspecto de sincera inocencia, le granjearon pronto alguna estimación, y con el objeto de que gozase las escasas ventajas de un empleo, como en estas casas se dice pomposamente cuando se está en condiciones de no sufrir todo el rigor del régimen, se le nombró jardinero. El Gorette entendía el cultivo de plantas. No botánico sino labrador había sido antes de darle en el cuello con la segadora al padre de su novia que se negó al casorio.

¿Cuál fue su impresión al verse entre presos? Durante los primeros días se encogió, se arrinconaba, sintió la extrañeza del ambiente. Las elevadas bóvedas de las cuatro naves coincidiendo en un vértice, enormes brazos de un abanico; las innumerables celdas, en las que entraban unos seres extraños, como monstruos o espantables pájaracos buscando su escondrijo; los desgarrados alaridos de las cornetas anunciando diana, rancho, el toque de oración y el de silencio; el hormigueo de reclusos y presidiarios en los patios, domesticando gorriones que llevaban en el pico, de celda en celda, el cigarro que un amigo enviaba a otro; amansando gatitas hasta el punto de sujetarlas del cuello como fieles perrillos inteligentes a la puerta de las celdas; un presidiario andrajoso, cejijunto, sombrío, que muestra en vez de reloj un blanco ratoncillo, pasado el dije por el rabo taladrado con la misma impledad del húngaro que exhibe el oso con la anilla pasada por la nariz; otro, que instruye al grillo, lujosamente instalado en jaula diminuta, en el toque de diana; otros, que por un pellicero de tabaco venden parásitos adiestrados, que suben y bajan escaleras de cañas y hacen piruetas como filanusa y repulsiva canalla de circo; la vida en los talleres, última y la más villana explotación a que la sociedad entrega al hombre, todas estas rarezas sorprendieron al Gorette, lo alelaron.

Muchos había que conocían el penal. No todos los delinquentes, porque a estas casas sólo vienen los malos buenos. La ley no castiga a los arteros, a los hábiles que cometen faltas en la soledad, en el silencio, y saben ocultarlas entre eternas tinieblas. Pero el medroso, ¿qué sabía de esto? Mató a un hombre por arrebatado. Lloró en la cárcel del partido hasta encañarse. Los crímenes lo condujeron a la capital. El abogado de turno estuvo de acuerdo con el acusador. El Gorette nada entendía, pero observó al cabo de muy poca discusión, que los guardias se lo llevaban; y desde el banquillo pasó a la grandiosa residencia, convertida por transgresión en penal y correccional a un tiempo; inmenso panteón en donde los muertos, demacrados, descarnados, con las ropas hechas jirones, desgarradas por el peso de la miseria, se meven, salen de sus tumbas, hablan, gestican y se esconden en unos nichos que se llaman celdas, sintiendo tras sí el portazo que retumba en las amplias bóvedas y que durante muchas horas, una eternidad, los separa del bullicio de los patios, de la animación de las galerías.

Solo, desde pequeño, rodó de amo en amo; labró tierras de todos y jamás pudo comerse una sardina. Preso, nadie se acercó por él al locutorio. No tardó, pues, en mejor que el que hasta entonces, a pesar de trabajar de sol a las tierras, arañando, arrojando a la superficie sus riquezas, había comido. Los días que se sentía hacerle comía rancho, una bazofia horrible que despedía vaho de orines enfermos.

pero que al Gorette semejábale rica sustancia.

La cárcel era más grande que su pueblo. Aquella reducidísima porción geográfica parecía una capital; los presos recibían cartas, algunos exhibían galones, manejaban varas, daban órdenes, barriaban, baldeaban. Y el Gorette, que de la calle o del campo sólo conservaba el lejano recuerdo de una vida de angustias, hasta observó que algunos compañeros suyos cantaban, con la garganta solo, con el alma no, lloraban casi todos; que en estos lugares la música jamás encontrará el grito angustioso, desgarrador, que exprese tanta tribulación, tanta injusticia. ¿Qué conocía del mundo? Nada más que ásperos montes de esparto, extensas vegas, mansos ríos, plácidos arroyuelos. Trató con más frecuencia a las bestias que a los hombres. De éstos fue esclavo y de aquéllas señor. En el orden general de jerarquías, el Gorette era una especie de punto intermedio entre la obediencia irracional y la esclavitud consciente. No era malo ni bueno. Era sencillamente un simple, un siervo, un paria de los muchos que en los actuales tiempos reprodujo la ley de Brahma.

Lo lanzó al mundo el áspero froto de andrajos, de suciedades recogidas en los montones de estiércol y en la gallinaca de los corrales; la prematura orfandad, al dejarle sin tutela, dio en él el resultante de la naturaleza bárbara, sin educación. Los palos de amor y mayores y el hambre sin misericordia lo redujeron al último grado de humildad. Demasiado misero, puso sus ojos mansamente azules y pitafiosos en una moza, y este accidente lo redujo de la esclavitud. Libre, hubiese sido una bestia más que fecunda bestezuela para continuar la historia de la explotación. Preso vio una nueva vida, pero cuando ya un microbio, minero de los pulmones, abría en ellos galerías y surcos y grutas y calles espaciosas y complejísimo laberintos.

El Gorette, anudado al cuello un pañuelo rojo y amarillo, metidos los pies en piltrafosas alpargatas; la pardusca chaqueta sobre las carnes y el pantalón rojo por donde más vergüenza da que se rompan los pantalones, trabajaba sin descanso en el jardín. Lo limpió de herbajos, de feas matas, de sucios ramojos, de esteriles y troneosas raigambres. Hendió, cultivó, pulió la tierra. Plantó arbutillos, trazó dibujos de ramiza en la tierra parecidos a los arabescos que hacen las mujeres de pueblo cuando riegan el interior de sus casas; extendió la zona botánica hasta los alledaños de la muralla; arrancó de las paredes feas y arrojadas melenas desaldecidas, tallos espinosos y resacas zarzas. Y en las murallas, como en las ventanas de los enfermos que daban al jardín, puso plantas trepadoras de puro y aspirante perfume vegetal que se enlazaban, formando libres diseños y otros caprichosos enredijos.

Plantó rosas, claveles, geráneos, espuela de caballero, «mil en pie», campanillos; y circundando los macizos, como un remate de blondas, distraía la mirada y espantaba el ánimo una cenefa de dulces violetas. El Gorette se aplicaba, se enardecía en el trabajo y al fin de la jornada, después que el sudor parecía comérsele, disparar sus flacas carnes enfermizas, sentábase en tierra apoyando la espalda en la pared, cerca de la celda de los locos, miraba con dulzura aquellas tierras embellecidas por él, en las que había puesto todos sus sentimientos; todas las misteriosas ternuras de su alma y caía en gran postración.

En estos momentos solía acercarse el Gorette, un gitano entrado en años, flaco y endeble, de escaso pelo y mirada dura, la cara cruzada de cicatrices que parecía una tabla de logaritmos.

—Levántate, proberisco—le decía el Gorette mirándolo con carifiosa rudeza.—Métete en la jaula y espérate, que allí te llegará pronto el indulto particular.

El Gorette no comprendía lo que el nomáda trapisondista quería decir.

—Yo no quiero indulto. Eso no sirve más que a los que tienen familia.

La del Gorette la constituían las flores, las plantas que cuidaba amorosamente, viéndolas crecer, las enredaderas que forjaban en cada ventana de enfermo una tupida mantilla, la alegría con que esperaba el radiante estallido de los pétalos que convirtieran aquellas selváticas tierras en jardín festivo, apacible, feliz.

—Te digo—añadía el Gorette brutalmente—que te cuides, que no trabajes tanto, porque mientras esas florecitas van pa arriba, tu vas a ser pronto compañero de sus raíces.

El Gorette permanecía algunos instantes al lado de su compañero, arropándolo, dándole medicamentos. Después, arrastrando el reuma de sus pesadas piernas, dirigíase a su celda refunfuñando.

—¿Cómo nos han de poner buenos aquí si nos curan con zaradique como a los perros!

Dormía la noche, una noche de Marzo estrellada, proyectando sobre el verde impreciso de la vega, que aprisionaba la cárcel, vagos y suaves reflejos. Molestaba de vez en cuando el ladrido de los perros, vigilantes de las proximidades algerías, alarmados por las sonolientas voces de alerta de los soldados, nocturnos evocadores del Código, cuyas armas y botones resplandecían a la luz de la luna. Débiles y rojizas lucecillas eléctricas pendían de las bóvedas del gigantesco recubridor; y en aquella soledad de convento, sólo se advertía el cambio de guardia de los empleados que se movían como sombras fantásticas, como espíritus extraños desfilando silenciosamente en el tenebroso fondo de las galerías.

El Gorette hacía algunas horas, desde el atardecer, que luchaba con la muerte. Estaba próximo a extinguir, con el último suspiro, el último momento de su condena. A su celda abierta sólo llegaba un débil resplandor de la única luz de la enfermería. Sólo el Gorette velaba la agonía del jardinero.

—¡Antimo, muchacho—decía sordamente.—Los años que te faltan que los pase el fleco; si no, ¡pa qué te pide tantos! Y aún dicen que Dios ha de venir a juzgarnos! ¡Pa mí que me muero yo también como este jerguillo, sin que Dios me dé esa satisfacción.

El Gorette sacaba la cabeza entre sucios trapajos. Miraba al Gorette con muertos ojos suplicantes; con suprema ansiedad.

—Ya sé lo que pides, chiquillo. Pero ten en cuenta que voy a morir antes que tú si me obligas a salir al jardín tantas veces. ¿Cómo quieres que vea pensamientos si aun no ha brotado ninguno? Y si han brotado hay que esperar a que amanezca para que mis ojos puedan verlos.

Y la noche avanzó y comenzó a blanquear el cielo y a perderse la luz de las estrellas que palidecían e iban escondiéndose tras las primeras gasas que anunciaban un día menos de prisión.

El Gorette suplicó a su enfermero una vez más, y el Gorette, apoyándose en una vara, poniendo gesto avinagrado, salió de la celda del enfermo, dio algunos pasos hacia el jardín, lanzando quejidos que le arrancaba el dolor de sus vacilantes piernas.

Junto a un rosal, como en un estuche de verdes hojas, bañadas por el rocío, yó el Gorette algo que le sorprendió. Sus duras facciones dibujaron un gesto raro. Era quizás la primera marea de alegría que aparecía en su rostro después de muchos años. Quedóse extático algunos instantes. Inclino el cuerpo hacia aquel puñado de hojas que se doblegaban como desfallecidas después del parto. Parecía que la naturaleza toda había hecho durante aquella noche un supremo esfuerzo lanzando a la superficie los cinco pétalos aterciopelados del primer pensamiento. Los torpes dedos del gitano buscaron el tallo, y cuando arrancó de la tierra la delicada flor gritó nerviosamente:

—Gorette! ¡Ya tengo el primer pensamiento!

La voz del gitano penetró en la celda del enfermo; y como la ráfaga de viento que apaga la luz, al herir sus oídos, el Gorette dobló la cabeza y se quedó inmóvil, dibujándose en los labios una dolorosa sonrisa iluminada por las tenues reverberaciones del alba que penetraban al través de las enredaderas de la ventana.

El Gorette, pensosamente, maldiciendo, llegó poco a poco, agarrándose a las paredes y con el tallo del pensamiento entre los dientes, hasta la cama del Gorette. Y al mirarlo y tenderle la sucia mano que sujetaba la flor quedó sorprendido. Clavó sus pupilas en las del muerto. Permaneció mudo unos instantes. Y después, volviendo a la realidad, se inclinó hacia el cadáver; puso el pensamiento entre los exangües labios del Gorette, se dejó caer en una silla y, como resintido de los dolores del viaje, murmuró:

—Valía la pena que te hubieras muerto cinco minutos antes.

F. Azzati.

“EL PUEBLO” DENUNCIADO

También ayer merecimos los honores de la matinal visita del juzgado de guardia, por denuncia fiscal del artículo de «Cantaclaro»; El timo de las indulgencias.

¡Pero si eso ya sabe todo el mundo que es así!

Las innumerables de la Cruzada se concedieron primero a los que caritativa y cristianamente se alistaban en aquellos ejércitos de aventureros que tenían por meritario romper la cabeza a los turcos para rescatar los lugares de la Pastión, que al fin han resultado falsificados. Bien es verdad que muchas veces les salió la moza respondona: que lo preguntan si no a los cien mil hijos de San Luis.

venta de estas indulgencias que, dicho sea en honor de los buenos católicos, se reducen de día en día a la más mínima expresión.

Y qué caso harán ni los obispos ni los curas de esas cargas de siglos de perdón que se otorgan ni de la misma indulgencia plenaria, lo está publicando constantemente su conducta.

Nada tan reargado de estas gracias especiales, saodas del Tesoro de la Iglesia, como el santo Jubileo de las Cuarenta Horas, donde jamás verán ustedes a ningún obispo haciendo la vela y por verdadera chiripa tropezarán con algún cura. Si estarán unos y otros convencidos! Claro, como que están en el secreto. Y el fiscal también. Como si lo vieramos.

JUNTA MUNICIPAL

Para proceder a la designación de los candidatos que en representación del partido han de luchar en las próximas elecciones de diputados a Cortes por esta circunscripción, se convocó a los señores vocales de la Junta Municipal en pleno, con excepción de los del distrito de Rufaia, y a los representantes de los pueblos de Burjassot, Alboraya, Almacora y Tabernes (que se celebrará mañana domingo) a las diez de la mañana, en el Centro de Unión Republicana, Liberos, 2. El presidente, Adolfo Beltrán.

Leyendo “La Epoca”

El diario madrileño, órgano del partido conservador, publica artículos sobresalientes durante el período electoral, que no tienen desperdicio por la diferencia enorme que arroja entre lo que escribe y lo que su jefe realiza desde el poder.

La sumisión vergonzosa en que se encuentra, la obliga a defender causas perdidas en todos los terrenos y antipáticas en todas partes. El clericalismo, que nunca penetró en los alcazares de los conservadores que acudieron Cánovas en su frenar completo el campo y lo avasalló a todos bajo la férrea imposición de Maura.

Y así La Epoca, que batío siempre el cobre contra la prensa ultramontana por sus exageraciones anticuadas y fanáticas, arrojó su historia toda por la ventana del maurismo para defender ciegamente los furros neistas de los reaccionarios.

No hace muchos días proclamaba en su editorial la necesidad del afianzamiento del partido católico, con el fin de un sectorio por fuerza y diputada a las Ligas católicas como organismos de fealdad y práctico resultado. Un ultramontano, un neo no pudo decirlo con mayor calor, aunque si lo hubiese afirmado con más convicción.

Ayer en su primer artículo hacía reflexiones inverosímiles, verdaderas piruetas sobre la cuerda floja del sentido común mauritano. Se queja de que la masa apática de gentes que no ofrecen a la política su concurso, es la base de las oligarquías, y nosotros replicando a esta apreciación diríamos que la oligarquía es la causa del desprecio que son mirados los políticos monárquicos por el pueblo en general.

¿Cómo no ha de mostrarse indiferente la masa del país si observa que a pesar de esfuerzos y elecciones no logra que un rayo de sinceridad ilumine a los políticos de oficio? ¿Qué ha de hacer el país ante las farsas elocuentes de ministros y jefes de partido que expresan más su amor a la verbosidad que su cariño al bien gobernar? ¿Acaso no se encuentran todos hartos de promesas que siempre quedaron incumplidas y de frases que no pasaron de los labios para filtrarse corazón adentro?

Todos recuerdan a Silveira en sus tiempos de rebeldía contra Cánovas proclamando la liquidación, acusando el régimen de inmorales y concretando su programa de gobierno dentro de la justicia y la moralidad. Pero pronto se cayó en la cuenta de que aquello no fueron más que fuegos de artificio, ya que todas sus frases quedaron reducidas a vana palabrería al subir al poder, atado de pies y manos por el clericalismo que representaban Pidal, Durán y Bós y Polavieja.

No se habrá borrado de la memoria de nadie la explosión de energías que estuvo a punto de estallar cuando las Cámaras de Comercio se agruparon, y todos vieron con dolor que al final de la jornada se redujo a nada con mezcla de palabras y acompañamiento de actas, subsecretarías y ministerios.

Las frases de Maura proclamando la sinceridad, ¿en qué han quedado, a qué se han reducido? Respondan por nosotros el Hospicilio y los estudiantes salmantinos, Infesto, Jumilla y nuestra propia capital que se ve hoy teatro de las mayores y aberrantes monstruosidades.

Sólo en los pueblos y ciudades, en los que la opinión se apartó para siempre de la línea trazada por los caudillos monárquicos, es donde existen vida fecunda y alientos para grandes empresas.

Y no dude La Epoca que el absentismo electoral es ocasionado por los gobiernos que se dispusieron a fabricar sus mayorías no reparan en desmanes ni torpezas con tal de satisfacer sus deseos. ¡No! El falseamiento electoral continúa hoy lo mismo en casi todos los distritos de España como fórmula, mejor dicho, como medio seguro y eficaz de obtener el triunfo del candidato encasillado. Lo único que habla sano en la tramoya

electoral que llaman afragio universal en España eran dos o tres capitales donde la voluntad soberana del pueblo imponía por la fuerza el respeto a la ley y obligaba a los gobiernos a cumplirla como medio seguro de ser respetada en sus pertinentes derechos.

Valencia se puede enorgullecer de ello, es una capital que ha practicado siempre sus derechos libre y rectamente; y merced a ello pudo conseguir la implantación de su voluntad honrada y de sus sentimientos republicanos. Hoy se ve atropellada por el gobierno, que pretende falsear la votación para conseguir un triunfo aparente; pero desengáñese La Epoca, aquí no caben falsedades ni tropelías. El triunfo será, como siempre, de los republicanos. Y si no, vivir para ver.

Elecciones Importantísimo

Todos nuestros correligionarios que figuran en el censo y se hayan trasladado de domicilio, deben pasar por la sección de Estadística, planta baja del Ayuntamiento, para hacer constar y firmar dicho traslado, en particular los del barrio de Pescadores que afectan a las secciones 31 y 32 del distrito del Teatro.

Insistimos en que deben practicar esta diligencia antes del día 10 del actual, pues de lo contrario peligran el quedarse sin voto en las próximas elecciones.

Aviso de mucho interés

Todos los correligionarios que tengan equivocados en el censo electoral algún apellido, la edad o el domicilio, deben pasarse por la oficina electoral, Centro de la calle de Liberos, de cinco de la tarde a nueve de la noche, donde se encargarán de hacer las gestiones necesarias para que sean enmendadas las equivocaciones.

También los jóvenes mayores de 25 años y todos aquellos que teniendo derecho a figurar en el censo no lo están, deben pasar por dicha oficina electoral, donde se les darán las instrucciones necesarias para que sean incluidos en el tiempo oportuno.

Al mismo tiempo estarán expuestas en la oficina electoral las listas de toda la circunscripción para las consultas que los correligionarios tengan por conveniente.

Distrito del Museo

Las listas electorales correspondientes a este distrito se hallarán de manifiesto en el Centro de Unión Republicana, calle de la Corona, núm. 2, donde también habrá una comisión encargada de resolver las dudas que tengan los correligionarios.

A éstos se ruega mucho averigüen los electores que hayan fallecido o se encuentren ausentes para las elecciones, las agencias de votos que se intenten montar y los demás extremos que hay necesidad de conocer para evitar chanchullos.—El Comité.

Districtos de la Audiencia y Universidad

Se participa a todos los ciudadanos pertenecientes al partido de Unión Republicana que las listas electorales de estos distritos se hallan de manifiesto en el Centro de la calle de Liberos.

En el mismo habrá una comisión todas las noches, de nueve a once, encargada de resolver cuantas dudas tengan los electores.

También se recomienda a los correligionarios que averigüen los electores de este distrito que se hallan ausentes o hayan fallecido y cuántos embuchados existan en el censo, tanto referentes a nombres supuestos como a otro cualquier extremo, y lo participen a la comisión citada.

Uno de los puntos que más interesa saber es las agencias que se intenten montar de compra de votos y las rondas de ladrones del sufragio. Los comités de los distritos de la Audiencia y Universidad.

Distrito del Hospital

Los electores de este distrito podrán consultar el censo en el Casino «El Pueblo», donde habrá una comisión todas las noches, de nueve a once, para resolver cuantas consultas hagan.

Se ruega a los correligionarios averigüen los electores que se hallan ausentes o hayan fallecido, los que aparecen con voto no teniendo derecho a ello y las agencias de compra de votos, rondas volantes y demás extremos que hay necesidad de impedir a toda costa.—El comité.

Distrito de la Vega

Partido Unión Republicana (camino del Grao).—Se participa a todos los correligionarios pertenecientes al partido de Unión Republicana, que las listas electorales de estos distritos se encuentran expuestas en este Centro todas las noches, de nueve a once.

También habrá una comisión encargada de resolver las dudas que se ocasionen. Se recomienda a los correligionarios que averigüen los electores de este distrito que se hallan ausentes o hayan fallecido, y tengan a bien comunicarlo, con el fin de evitar contra-bornos, encargándolo a la comisión citada.—El comité.

A los republicanos de la Vega Alta

Se advierte a todos los correligionarios de este distrito que tengan equivocados en el censo electoral los apellidos, la edad o algún otro particular, que pasen por el Casino «El Avance» de la calle de Sagunto, de ocho a once de la noche, donde habrá una comisión encargada de atenderles para pedir la rectificación necesaria.

Al mismo tiempo se advierte que en dicho Casino se halla expuesto el censo electoral y se admitirán cuantas consultas se hagan.

Distrito del Teatro

Los correligionarios de este distrito que deseen consultar el censo electoral, podrán verificarlo todas las noches en los Casinos de la calle de Liberos y «El Pueblo» y en casa del presidente del Comité Sr. Tatal, Obispo Amoros, núm. 25.

Especialmente deben pasar a consultar las listas electorales los electores de las secciones 31 y 32 que pertenecen al barrio de Pescadores, y que a pesar del derribo de éste continúan teniendo el voto en el mismo punto que antes lo tenían.

Distrito del Centro

Los ciudadanos que desean consultar el censo electoral de este distrito, lo tendrán a su disposición en las calles de Calabazas, 57, bajo y en la de Viana, 7, bajo.

A la vez se recomienda a todos los correligionarios no descuiden las notas de asuntos y fallecidos para que nadie pueda emitir sus votos y todo aquello que concierne a la buena marcha electoral.

Las notas y consultas serán atendidas en los domicilios que anteceden y en el Centro de la calle de Libreros.

Por el Comité: el secretario, Julio Ortega.

Distrito de la Universidad

Se convoca a todos los correligionarios de las secciones 24, 25 y 26, para la reunión que se celebrará hoy, a las nueve de la noche, en el Centro de la calle de Libreros.—El presidente del Comité, Matías Lipor.

Distrito de la Misericordia

Se ruega concurran hoy sábado, a las ocho y media de la noche, a los electores de la sección 50, que comprende las calles de Aladrón, Carrasquet, Canete, Ouarie, Empiom, Encarnación, Pinzón, Virgea de la Misericordia y plaza de San Ursula.—Por el comité, T. Biondino.

Junta de Circunscripción Electoral.

Sueca-Ruzafa

Se convoca a los representantes de los pueblos de Sueca, Cueller, Almusafes, Albalat, Sollana y distrito de Ruzafa que componen la Junta del distrito electoral de Sueca-Ruzafa, como asimismo a los presidentes de Casinos y Comités republicanos que estén constituidos en los pueblos citados, a una reunión que tendrá lugar el domingo día 7, a las diez horas en el local del Casino federal de Ruzafa, para tratar de las próximas elecciones de diputados a Cortes y designación, en su caso, de candidato.

Se ruega la puntual asistencia.—Juan Bort Olmos.

Distrito electoral de Chiva

Se convoca y encarece la asistencia a todos los representantes de los pueblos que componen el distrito de Chiva-Cariel, a una reunión que tendrá lugar en el Casino Republicano de Monserrat el día 8 del corriente, a las once, con objeto de constituir la junta directiva del partido en el distrito y tratar asuntos de gran trascendencia política relacionados con las próximas elecciones de diputados a Cortes, advirtiéndose a cuantos hayan de concurrir a dicho acto que para justificar la representación que ostenten deberán ir provistos de las oportunas credenciales expedidas con arreglo a las bases aprobadas en la última Asamblea, juntamente con el correspondiente certificado del número de correligionarios inscritos en el Censo del partido de cada localidad.—Cariel 4 de Abril de 1907.—El presidente, José Palafós.

Junta del distrito electoral de Játiva

Se convoca a los señores representantes de los pueblos en la expresada Junta de distrito, a una reunión que tendrá lugar en el Oficino de Unión Republicana de la plaza del Oid, de esta ciudad, el domingo a las diez de la mañana, para tratar asuntos importantes relacionados con las próximas elecciones de diputados a Cortes.—El presidente, Lino Casanoves.

Distrito electoral de Nules

La Junta Municipal de Unión Republicana de Burriana, convoca a una reunión electoral a todas las del distrito, para acordar la línea de conducta que los republicanos del distrito de Nules habrán de seguir ante las próximas elecciones para diputados a Cortes. Al efecto se encarece la asistencia de los representantes de todos los pueblos del distrito. La reunión se celebrará en Nules mañana a las tres de la tarde. Burriana 6 Abril 1907.—El presidente, José Fenollosa; el secretario, Ricardo Uaó.

Unión republicana

VILLAMARCHANT.—Esta noche, a las nueve, darán en el Casino Juventud Unión Republicana la anunciada conferencia los señores Gola y Guillar.

PEDRALYA.—Mañana domingo, a las tres en punto de la tarde, se verificará en este pueblo un acto público de propaganda, al que han sido invitados los populares propagandistas D. Julio Gola y D. Eduardo Guillar.—El presidente de la Junta Municipal, José Plascencia Muedra.

BUGARRA.—Invitados por los correligionarios de Bugarra, los conocidos oradores Julio Gola y Eduardo Guillar, darán una conferencia en el Centro Republicano el domingo, a las nueve de la noche, desarrollando, respectivamente, los temas «Da influencia republicana» y «Educación política».

Al acto, que será público, están invitados los correligionarios de los pueblos cercanos.

VILLAR DEL ARZOBISPO.—El lunes próximo, en el Casino Republicano «El Progreso», a las nueve de la noche, se celebrará un acto en pro de los ideales republicanos, dando los Sres. Gola y Guillar una conferencia sobre «Progreso y reacción» y «enseñanza racional».

Quedan invitados a estas conferencias los presidentes de las juntas y casinos del partido de los pueblos del distrito.

CIROULO UNION REPUBLICANA (Vega Baja).—Se convoca a junta general extraordinaria para mañana, a las tres de la tarde, para tratar asuntos interesantes del casino.

Caso de no reunirse bastante número de socios, se celebrará el lunes a la misma hora, encareciendo la asistencia de los mismos.—El presidente, Vicente Rova.

CIROULO INSTRUCTIVO REPUBLICANO «EL PUEBLO».—Se convoca a todos los socios de este Casino para mañana con objeto de celebrar junta general para la dación de cuentas.—El secretario, E. Santoncha.

JUVENTUD EL PUEBLO.—Se convoca a todos los jóvenes republicanos que forman la junta directiva de esta entidad a la reunión que se celebrará esta noche a las nueve, en el centro «El Pueblo».—El presidente, Sancho.

JUVENTUD UNION REPUBLICANA.—Se convoca a junta general ordinaria, por primera convocatoria, para mañana domingo, a las diez de la misma.

Caso de no reunirse suficiente número de socios, se verificará aquélla a la misma hora del próximo lunes.—El presidente, V. Marco Miranda.

DERRIBOS

El Ayuntamiento saca a concurso el derribo de la casa núms. 32 y 34 de la calle de Entenza; adquirida para ensanchar de vías públicas, señalando para el acto del remate el día 13 del actual, a las doce, en estas Casas Consistoriales con sujeción al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en el Negociado de expropiaciones. Las proposiciones se presentarán en pliegos cerrados, acompañados de la cédula del licitador. Servirá de tipo para la licitación a la alza la cantidad de 520 pesetas, y para tomar parte en el concurso deberá acreditarse haber consignado en la Caja municipal, como fianza, la

cantidad del 20 por 100 del tipo señalado para la licitación.

Todos los gastos que se originen serán de cuenta del rematante.

Feria de Julio

El Ateneo Mercantil nos ruega la publicación del siguiente aviso: «Se ruega a todos los señores síndicos que tengan en su poder pliegos de suscripción procuren anticiparlos todo lo posible, para presentarlos ya ultimados en la Secretaría de este Ateneo, hasta el 10 del corriente mes a las doce de la noche; entendiéndose que los no presentados hasta dicha fecha se considerarán como Gremios que no desean contribuir a los gastos de la Feria.»

Provisión de escuelas

Han sido nombradas maestras en propiedad: De Beniarbeig, doña Josefa Ripoll Orozco; de Campell, doña María Josefa Vidal Masanet; de Andorra, doña María del Pardo Mahón; de Castreñeda, doña Francisca Gil Bronsart; de Muriá, doña Teresa Sansano Bayole; de San Felip, doña Luisa Tenedor Escorial; de San Feliu, doña Consolación Frasquet Frasquet; de Almudaina, doña Araceli Fayá Baltrán; de Rebató, doña Josefa Torres Marcos; de Falocho, doña María Baltrán Salva; de Bonillup, doña María Ferrer Domínguez; de Callosa de Segura, doña Ignacia Delgado Miguel; de Forña, doña Dolores Piquer Solves; de Corcolilla de Alpuente, doña María Nebot Cabanes.

Auxiliar de Turis, doña Ludgarda Fernández García; de Corrá, doña Mariana Colás Hernández; de Benavites, doña Rosa Andrés Hurtado; de Carrícola, doña Genoveva Gardona Millet; de Solena, doña Josefa Gaballier Baltrán; de Pinet, doña Elisa Colomer Richart; de Vallanca, doña Leonadia Monferrer Salvador; de Terrateja, doña Rafaela Vega Martín; de Miramar, doña María Josefa Ferrer Pont; de Benisoda, doña María del Carmen Blasco Richart.

Maestros Auxiliares de Fuente la Higuera, D. Vicente Gómez Alejandro; auxiliar de Vallada, D. Elicodoro Jerez García; maestro de la aldea de Venta del Moro, D. Ciriaco Rodrigo Alcalde; de Beniparrell, D. Antonio Acoba Alapont; de Benigüel, D. Vicente Martínez Goyrol; de Benagüber, D. José María Catalá Chisvert; de la aldea de Oset, D. Dámaso Escrib Escrig; de Collado de Alpuente, D. Francisco Mari Zacaes; auxiliar de Osete, don Emilio Molina Sancho; maestros de Aras de Alpuente, D. Baldomero Juan Garcerán; de Pontón y Derramador, D. Ezequiel Tomás Moliner.

De Millares, D. Federico Aloy Sellés; de Aldea del Val, D. Luis Corbalán Navarro; de Salera, D. Aniceto Ranzanz García; de Benicólet, D. Agustín Gaspar Polo; auxiliar de Chelva, D. Vicente Plá Herrero; de Lázaro y Abossa, D. Ruperto Fernández del Corral; de Segosa, D. Baltasar Sebastián Sánchez; de Ayaor, don Francisco Res García; de La Grana, don Román Fuentas Sánchez; de Miramar, don Carlos Gabarda Torres; de Ador, D. Elicodoro Vía Verdich; de Fortaleny, D. Vicente Martínez Oliment; de Benisoda, D. Miguel Robledo Catalá; de Tormos, D. Juan Antonio Carretero.

Escuelas laicas protegidas por la Sociedad Unión Obrera. Se convoca a junta general ordinaria el 7 del actual, a las nueve y media de la mañana, en el local de las mismas, calle de San Fernando, núm. 14.

Lo que ponemos en conocimiento de los socios protectores y las sociedades adheridas a las mismas para que manden su representación.—El secretario, Ascensio Ramírez.

Papel Valencia

A D. Gonzalo Cantó. Como hombre es muy honrado. Como autor un gran autor. Como poeta inspirado, pues siempre me ha cantado como canta un ruiseñor.

Sus obras son sacadas y aplaudidas con fervor; digámoslo «Las Campanadas», «El maño» y otras premiadas que produjo tal autor. Otom.

AVISO.—Se pone en conocimiento del público que hasta últimos del corriente mes se podrán canjear los retratos de los eminentes artistas Sorolla, Blasco Ibáñez, maestro Lope y la laureada Banda municipal.

Desde el día 1.º de Mayo podrán igualmente canjearse en todos los estancos y depósitos los retratos de los eminentes artistas Giner, Serrano y el de la simpática triple Pilarcita Martí, con las consabidas 25 cubiertas del tan acreditado papel «Valencia».

Círculos y sociedades. La Riaila.—Esta Sociedad celebrará hoy, a las diez de la noche, junta general ordinaria por primera y segunda convocatoria, para tratar varios asuntos de interés.

Esta misma Sociedad celebrará mañana una magnífica velada, en la que se representará un divertido «mitate», regalándose a las señoritas que concurran la clásica «estampa y tortá».

Los Tranquilos.—Esta Sociedad celebrará velada teatral mañana y pasado mañana, representándose las obras siguientes: Mañana se representará: «El puño de rosa», «Los guapos»; «La mala sombra». Pasado mañana: «Deuda de sangre», «La mala sombra» (estreno) y «El maldito dinero».

Esta misma Sociedad abre concurso de café y guardarrópia. Las bases a dicho concurso estarán en el secretario los días laborables, de nueve a once de la noche, hasta el día 29 del corriente. Domicilio: Piler, 22.

El Cantó.—Esta sociedad celebrará una amena velada mañana de once a tres de la madrugada, la cual promete verse muy concurrida dado su carácter humorístico.—La directiva.

L'Antigor.—Celebrará mañana, a las nueve y media de la noche, velada, representándose un «mitate», escrito expreso para dicha noche. Después, como de costumbre, se hará el reparto del bollo y estampa a todos los cofrades de la fiesta.

Los socios que deseen ser cofrades, pueden pasar a inscribirse en la lista que está en poder del conserje.

Tertulia a Unión Republicana (camino del Grao).—Mañana celebrará esta sociedad baile, de nueve a doce de la noche.—El vicepresidente, Antonio Guillén.

Vega Baja.—El Oficino de Unión Republicana de la Vega Baja, situado en la calle de las Conservas, celebrará hoy, de nueve a doce de la noche, baile familiar.

Será requisito indispensable la presentación del último recibo.—La comisión.

Círculo Instructivo Republicano «El Pueblo».—Mañana se celebrará en este Casino una grandiosa velada en la que toma-

rán parte distinguidos artistas, que interpretarán varias y hermosas composiciones que indudablemente serán del agrado de los concurrentes.—La comisión.

Los Excéntricos.—Esta noche se dará una escogida función en el teatro de la Sociedad «Los Excéntricos» (Departar, 5).

Constituye el programa los estrenos de «El primer triunfo», juguete valenciano, y de las zarzuelas «La pena negra» y «Ruido de campanas», en las que toman parte las típias señoritas Buralgal, Oomes, Pascual y Almiñana, y un concierto de acordeón-armonium por el Sr. Sanz en uno de los intermedios.

Es indudable, dado lo escogido del programa, que mañana por la noche habrá un gran lleno en esta Sociedad.

ESPECTÁCULOS

TEATRO DELA PRINCESA.—A las 6:15 y a las 9.—Portfoliomatografía.—La hija del Montañés.—A las 10:45.—Portfoliomatografía.—El capitán Maudin. TEATRO APOLO.—A las 9.—Los guapos.—La fiera Corrupia.—El señor Joaquín.—La guardia amarilla.

TEATRO RUZAFÁ.—A las 6.—El guante amarillo.—Las Argentinas.—A las 9.—Tota Montes.—La Chipeña.—Las Argentinas.—Los bárbaros del Norte. SALÓN NOVEDADES.—Gran variedad de cuadros nuevos de cinematografía.—Fery, ventriculo.—Eliosa Carbonell, bailarina.—Leonor García, bailarina.—Gloria del Turia, completista.—Argentina, completista y bailarina.—A las 7.

CINEMATOGRAFO DE LA PAZ.—Todos los días grandes sesiones de cuadros variados de cinematografía.—Programa selecto y abundante. Sesiones desde las cinco de la tarde en adelante. Los jueves y días festivos, desde las tres.—Los jueves regalos de juguetes a los niños.

CINEMATOGRAFO MODERNO (junto a la subasta de Clemente).—Sesiones todos los días desde las cinco de la tarde.—Variedad de películas de las mejores que se exhiben en toda España.

CINEMATOGRAFO «EL TURIA» (Calle de San Vicente, 128 y 126, frente a San Gregorio).—Grandes sesiones de cuadros de cinematografía. PETIT PALAIS.—Pintor Sorolla.—Éxito delirante del eminente artista Mr. Charles Lamas, el violinista, imitador de todos los animales, único en su género. Programa cinematográfico de primer orden. Entrada general, 10 céntimos y preferencia, 25 céntimos.—Debut de renombrados artistas.

Movimiento obrero

LA CONSTRUCTORA VALENCIANA.—Esta sociedad celebrará junta general reglamentaria mañana, a las diez de la misma, para la dación de cuentas y otros asuntos de interés.—El secretario, José Guillén.

Nota.—También celebrará junta general extraordinaria para continuar los asuntos de la anterior extraordinaria, el lunes, a la misma hora.

TORNADOS EN HIERRO.—Esta sociedad celebrará junta general ordinaria mañana, a las diez de la misma, siendo de gran interés los asuntos que se han de tratar.—Se encarece la más puntual asistencia.—El secretario, Isidro Verdeguer.

CONSTRUCTORES DE CARROS.—Esta sociedad convoca a todos los compañeros de la misma a junta general que se verificará mañana, para tratar varios asuntos de interés relacionados con la marcha de la misma.—El secretario, José Bonet.

Teatro de la Princesa

HOY SABADO (GRAN SUCESO)

Debut compañía mímica internacional



ESPECTACULO POR SECCIONES

A las 6:15 tarde y 9 noche.

LA HIJA DEL MONTAÑÉS

A las 10:45 noche.

EL CAPITAN MANDIN

En todas las funciones, proyecciones de

PORTFOLIOMATOGRFO

primero y único aparato en España.

Precios para cada función: Palcos sin entrada, dos pesetas; butaca con entrada, 50 céntimos y entrada general, 20 céntimos.

VAQUERIA SUIZA

Frente a la calle de Exarros y esquina a la del Pintor Domingo.—Chocolates, helados de todas clases y leche de vaca suiza ordeñada.—Especialidad en leche merengada y mantecado.

¡OJO! NO EQUIVOCARSE.—Vaquería Suiza, esquina a la calle del Pintor Domingo y frente a la de Exarros.

Sombrerería de Abril

Caballeros, 11, frente a la Audiencia.

DOMINGO Y LUNES

Gran exposición

de modelos y géneros de verano.

Gran almacén de artículos montados al estilo de la casa Abatín de Madrid.

El extracto de carne

Preparado por el Dr. Castell, no necesita ser adicionado a los caldos, huevos y leche, para vigorizar el poder nutritivo.—Una botella contiene todos los alimentos solubles y los insolubles transformados que corresponden a 800 gramos de la mejor de las carnes. La experiencia demuestra que no cabe término de comparación entre esta serie de sustancias que se anuncian como nutritivas y nuestro extracto de carne.

Enfermos del estómago é intestinos

Dejaréis de serlo usando el Antigastrálgico Fontó Salud del Estómago. Pídselo en farmacias y droguerías. Depósito en Valencia: VIUDA DE BESALDUCH, FARMACIA, BAJADA DE SAN FRANCISCO, 52.

PARCHES COSMOS

REUMA-El eléctrico rojo

CATARRO-El eléctrico blanco

NERVIOS-El parche sin pilas

Café Liceo

De Pasqual Estivalis, PLAZA PELOTA, junto al Corré París, de Galo Sopena. Exquisito café, licores, aperitivos y carnes, almuerzos y ricas, hasta salida teatros.

CAFE FORNOS

DE JOSE GAMON GENOVES

PLAZA DE SAN JORGE (esquina a la calle Embajador Viejo).

Exquisito café, licores, aperitivos y carnes de mariscos acreditados. Se sirven almuerzos y hambres hasta la salida de teatros.

POR ENSANCHAR EL LOCAL

se realizan las existencias a mitad de precio en la CAMISERIA Y CORBATERIA de

La Estrella

Bajada de San Francisco, 21 (junto al Café Suizo)

Tiritas seda lavables, a 0'30. Nudos raso color, a 0'50. Cuellos hilo, a 0'40 y 0'50. Paños hilo, a 8 pesetas docena.

Camisas batista francesa, desde cinco pesetas. Calcoetines listados, colores gran novedad, a 0'25.

Género de punto y los encargos a medida, con el 40 por 100 de rebaja. Faraguas, bisutería, cinturones, ligas, quitasoles, pañuelos seda, batista, hilo y algo más, a precios increíbles.

Verdaderas novedades en corbatas, precios baratísimos. Calzoncillos corte pantalón; desde dos pesetas.

LA ESTRELLA, Bajada de San Francisco, 21 (junto al Café Suizo), Valencia

Vichy Catalán

Agua mineral-medicinal natural. Sin rival para el REUMATISMO, la DIABETES y las afecciones de ESTOMAGO, HIGADO, BAZO. No farse de otras aguas con nombres de fuentes imaginarias. Precio, 0'75 plus botella. De venta en farmacias y droguerías. Depósito: RAMON CASANOVA BOIX, calle de RUZAFÁ, 78. TELEFONO 778, Valencia.

El mejor café

Tostado a vapor, sistema SIROCCO, máquina con aparatos especiales para la concentración de su aroma.

Santa Rita y El Palomo, Mercado, 88 y 89

José García Soucase

SE HAN RECIBIDO LOS TÉS SELECTOS DE CHINA

LA FABRIL VALENCIANA

no tiene rival en la venta de sus incomparables máquinas para coser y hacer géneros de punto.

Los precios son increíbles por lo económicos

Algodones de todas clases, los mejores y a precios tan baratos, QUE NADIE PUEDE competir con esta casa. Comprar una vez es comprar siempre.

Esta es la única casa que ofrece una garantía verdad para todas sus máquinas.

Quien compra máquina y algodón de esta casa, ahorra dinero.

Venta al detall Torno de San Cristóbal, 4.

Oficina central Calle Grabador Esteve, D P.

EL PETIT BORGOÑA

12 botellas, sin casco, 4'50 pesetas.—Servicio a domicilio.

Depositarlo: R. CASANOVA BOIX, Ruzafa, 72, telefono 778

OJO LAS BARRACAS

Temporada 1907

Recibidos surtidos inmensos en bordados a precios fijos y reducidos

LLOP, NÚMS. 8 Y 10

LOS CATARROS CRÓNICOS

ASMA, ACCESOS DISNEICOS, RONQUERAS

sean las que fueren su intensidad y su carácter, SE CURAN SIEMPRE con el

JARABE PECTORAL

ANTISÉPTICO Dr. GREUS

SEDANTE del

De venta: Farmacia Viuda del Dr. GREUS, plaza Sta. Catalina, 4, frente a la calle de Zaragoza, y en su laboratorio, calle de Peris y Valero, letra N.—VALENCIA.

VENEREO-SIFILIS PURGACIONES

Para curarse en 10 a 12 días, purgaciones, gota militar, etc., al antiguo y acreditado médico, especialista

D. J. Luis Lazo y Morón

Jefe en Valencia de la

Clínica madrileña

calle del EMPEDRADO BARCAS, 5, pral.

HORAS: de 11 a 12 y de 4 a 5, 2 días; de 5 a 6 tarde, 5; de 9 a 11 mañana y 6 a 9 noche, 1.

“La Palma”

Gasa de comidas

Cubiertos desde seis reales en adelante y a la carta. Servicio a domicilio. Variación diaria. El servicio está a cargo del antiguo camarero de casa «La Ramona», Isidro García. Calle de la Sangra, 4. El dueño Manuel Cataluña.

Cinematógrafo de la Paz

Este salón es el que presenta todas las novedades en películas.

Todos los martes y viernes, como días de moda, estreno de las últimas producciones.

Programa extenso y variado.

Todos los jueves no festivos, regalo de juguetes a los niños en las sesiones de la tarde.

Precios: General, 0'45

Preferencia, 0'30.



VINICULTORES

SALIFENOL

Aclara los vinos y evita el agrio-dulce, conserva los vinos por débiles que sean, evita el agrio, les da brillantez, no les comunica olor ni sabor, no contiene nada extraño al vino, suprime el alcohol, yodo y demás drogas.

El neutralizador Borliu

cura dejándolos a su primitivo estado. Produe los analógicos. R. Cantoro, calle Pintor Sorolla 24, cerca la fuente de los Patos. De venta: Truaga de San Antonio, Mercado, 71; Arnan y Roig, Bajada de San Francisco. Consultas y catálogos gratis.

Clínica del Dr. OBIOB

Especialidad para las enfermedades de los ojos

Curación radical de la granulación en breves días

Consulta de 10 a 11; gratis, de 2 a 4.

Posta Querol, 4, principal.

Vacuna contra la rabia

su cursal del Laboratorio del Dr. Ferrán

DIRECTOR: RAMIRO RUIZ

Cirilo Amorós, 20, principal

El día 10 apertura del nuevo estanco de tejidos. La Aduana San Vicente, 78 y 80 que inaugurará con una grandiosa liquidación de existencias.

Noticias

Nuestro querido maestro e indiscutible jefe Blasco Ibañez, continuó recibiendo ayer numerosas visitas de personalidades del partido y entusiasmas correligionarios.

También recibió el siguiente telegrama de Sagunto:

«La junta directiva de las escuelas laicas de Sagunto felicita con entusiasmo al digno maestro Blasco Ibañez, considerando segura la victoria.—El presidente, Pascual Alandí.»

Por la noche visitó Blasco Ibañez la Redacción de El Pueblo, que se hallaba invadida por queridos correligionarios, que acogieron la visita con ostensibles muestras de entusiasmo y satisfacción, retirándose Blasco Ibañez a descansar en las primeras horas de la madrugada.

Para poder encontrar El Correo lectores reflexivos e imparciales que suscriban su primera gaceta de anoche, sería preciso que existiera alguien lo suficientemente cándido para creer que en estos tiempos de Maurs, y ante procedimientos como los empleados por el gobierno para procesar y suspender a los concejales republicanos de Valencia, hay alguna protesta potente, dentro de la ley, del derecho y de la justicia, que no se parezca a aquello del intento de caza de grillos con acordeón.

No sabemos si el colega demócrata cree posible que haya dentro de la ley, bajo la égida de los conservadores, posibilidad de eficacia y de potencia en una protesta de los republicanos, basada en el derecho y la justicia, y equivalente por lo tanto a las renombradas copias de Calinas.

Más bien nos figuramos que El Correo alude a otra clase de protesta potente, dentro del derecho que asiste a aquéllos que se ven empujados por los gobernantes a fuera de la legalidad.

Sean cuales fueren el sentido y la intención del suceso del colega, es el caso que El Pueblo hace pocos días definió bien clara y concretamente el por qué, el cómo y el cuándo de la actitud de los republicanos de la Unión.

Si discutir a El Correo el derecho de apelar como estimó procedente o como lo conyuga la conducta de nuestro partido, hemos de advertirle que los republicanos valencianos están ya harta aleccionados por la experiencia, para no dejarse arrebatar por impulsos de la indignación.

Sabemos en qué país vivimos; conocemos bien a los demás elementos políticos y neutros de la ciudad; recordamos perfectamente y admiramos qué juicio ha merecido en otras ocasiones y merecerá ahora a esos elementos y a los mismos que nos censuran porque nos suponemos resignados, la adopción de determinados procedimientos, que son los únicos procedimientos prácticos, eficaces y ejemplares.

Además, por hábito de rebeldía, nosotros, en el orden político, no vamos como caballos a donde el gobierno lo convenga llevarnos, sino a donde nos conviene ir, sin que haya provocaciones, argucias o críticas que puedan hacernos apesadumbrar el paso, ni alterarnos los nervios, ni apartarnos en un ápice del camino que nos hemos trazado.

Hasta la fecha, procediendo según nuestro criterio y obrando por cuenta propia, nos ha ido muy bien, puesto que de todos los contratiempos hemos salido triunfantes en definitiva, y el éxito ha sido siempre el resultado de nuestro proceder.

Hacia el punto que como finalidad de un plan marchan los adversarios de nuestro partido, vamos también marchando los republicanos, y ese punto está muy próximo ya. No dude El Correo que nos encontraremos, y ya se convencerá el colega de su error.

Hace muy bien en no querer ser más papista que el Papa.

Escríbale y hagan sus amigos lo que su conciencia política les aconseje en defensa de las ideas liberales y progresivas; y por lo que al partido de Unión Republicana se refiere, está descansado.

No es nuestro temperamento propenso a prudencias extramadas ni a conformidades cristianas; nuestra historia responde de ello con abundancia de casos prácticos y de ejemplares registrados en las mismas columnas de El Correo (y a fe que los registró con comentarios nada satisfactorios para nosotros).

Y claro es que no habiendo variado las personas ni disminuido las fuerzas, no cabe en buena lógica, sospechar resignaciones imposibles.

Se habrá tal vez modificado la tónica, y quizá se hayan refinado circunstancialmente los impulsos muy naturales y muy justificados, la experiencia es madre de la ciencia y cada cual procede, según los casos, como mejor le conviene.

En cuanto a «candidaturas», «contrariedades» y «disyuntivas» en nuestro campo, no ocurre novedad ni ocurrirá probablemente.

Serán designados los candidatos, los votará el partido con el entusiasmo y la disciplina de siempre, mejor dicho, con más disciplina y entusiasmo que nunca, y serán diputados, pese a lo que Maurs y desoñados Lacerotas y cuatrioneros Pérezes.

Que es lo que se trata de demostrar, y la explotación de por qué el gobierno nos llama por un camino, y nosotros hemos ido por otro.

Y luego, paso tras paso, punto por punto y cosa por cosa, lo iremos ganando todo, hasta establecer por completo el imperio de la ley, sin perjuicio de devolver golpe por golpe; y poco tiempo vivirá el que no lo vea.

A su debido tiempo recordaremos a El Correo su gaceta de anoche y la presente gaceta de El Pueblo, para que se convenza de que sabemos por dónde vamos y de que avanzamos completamente en el plan.

Lo cual no obsta para que a fuer de imparciales, y más justos o más prácticos que el colega, reconozcamos que El Correo viene esta vez y muy útil al liberalismo valenciano.

Y ahora deseché temores, dudas y recelos; y paso a paso a los que le vayan con chismon dentro de la Unión Republicana, y mucho más.

Además, que ya nos encontramos, amigos, por distintos senderos, cuantos marchamos contra el enemigo común.

Y si es preciso que trunfo gordo, tronará cuando el trueno surta todos los efectos deseados.

Señor Gobernador: Ofendidos es uno de los pueblos de la provincia en que más arraigo tiene el caciquismo.

Las autoridades para género de tarabazadas que se hacen por favorecer a los amigos políticos y se lesionan intereses que atropellan derechos.

Entre las realizadas últimamente por el señor gobernador, figura la de eximir del servicio de las armas al mozo del último sorteo de la Unión Republicana, y mucho más.

Recibidos en todas las secciones las últimas novedades para la presente estación. Almacenes «El Águila», Paz, E.

siendo público y notorio que el alta lo mozo no tiene tal seriedad según el propio interesado asegura.

Esto que se nos denuncia es cierto en todas sus partes y poco costaría al gobernador averiguarlo.

El alcaide tal hecho no tuviera más trascendencia que el que se existe un mozo de esa contribución de sangre, nuestras censuras no serían tan acerbas, porque no se perjudicarían intereses de tercero.

Por si el hecho se ratifica, si la arbitrariedad se consuma y el citado mozo queda relevado de tal deber, entonces el que tuvo la desgracia de no pensar tan buenas alidabas y de que el anterior se salve.

Así, así se administran en los distritos rurales; así se confectonan esas mayorías de votos en los pueblos; así se fabrican las actas de los monárquicos, de esos mismos que en Valencia son derrotados por los republicanos y que han pretendido por los republicanos y por malas artes, por el procedimiento del atropello y de la coacción; de esos que nos llaman malos administradores y ellos son los únicos que pisotean leyes y vacían las cajas municipales, derrochando miles y miles de pesetas que ofrecen a los chicos para que salven las almas de los muertos.

Buena esta la administración municipal en los pueblos de la provincia y buenos los gobernadores que ven, oyen y callan!

Ayer visitó al Gobernador civil el alcalde de Requena.

El motivo de tal visita no podía ser más lógico ni estar más justificado.

Ante los continuos delitos que se registran en aquella ciudad, por la absoluta carencia de vigilancia, pues la reconcentración en Valencia de toda la guardia civil de la provincia ha hecho que las poblaciones de ésta, y especialmente Utiel y Requena, hayan sido elegidas por la gente maleante para cometer sus fechorías, ante este motivo se resolvió el alcalde de esta última ciudad a visitar a Pérez para pedirle que enviara a Requena guardia civil, la que le corresponde, la que le ha quitado Pérez dejando indefensos a todos los habitantes de Requena, para custodiar a varios individuos.

Esto le pidió el alcalde de Requena al gobernador civil menos intelectual de España. Pero Pérez, a quien parece que le importa poco la seguridad personal, la defensa de los ciudadanos, contestó a la petición diciendo que no podía complacerle porque necesitaba la guardia civil en Valencia.

Y el alcalde de Requena que debió salir del despacho pensando que en España se premia a autoridades por no cumplir con su deber, marchó a Requena para decir a aquellos vecinos que se fastidien y que no esperen por ahora que el gobernador les devuelva el derecho quitado arbitrariamente, porque la primera autoridad civil, que crea firmemente que la caridad empieza por uno mismo, es partidario de la santa máxima de «amar a Dios sobre todas las cosas y al prójimo como una misma».

El encuentra esquinas y prójimos por todas partes.

Y que le hablen de arbitrariedades.

Seleto y variado surtido en calzado americano para señora, caballero y niño. Almacenes «El Águila», Paz, E.

Somatose En la convalecencia.

Ayer mañana fué retirada de la estación la máquina de vapor para la extinción de incendios, adquirida por el Ayuntamiento de una casa alemana por acuerdo de la comisión de Bomberos que presidía nuestro querido amigo D. José Marzal.

Ha venido ya montada, y desde la estación fué conducida al Parque por dos caballos. Resulta esbelta y muy ligera. Eleva mil litros de agua por minuto, a la altura de 40 metros.

Probablemente hoy por la tarde se verificarán las pruebas.

Esta tarde, de tres a seis y media, se permitía la entrada al público en la plaza de Toros para que pueda ver el ganado de la vida de Concha y Sierra, que se ha de lidiar mañana domingo por los valientes matadores Serranito, Gordito (hijo del Gordito) y Moreno de Alcalá.

La brillante banda de música de Veteranos amenizará el acto, ejecutando bonitas piezas de su repertorio.

La taquilla estará abierta durante el concierto, en donde se expendrán entradas y localidades para dicha función.

La Sociedad de Socorros Mutuos «El Taller», abre un concurso por ocho días, a contar desde hoy, para la provisión de una plaza de cobrador supernumerario, pudiendo presentar las solicitudes en casa de D. Manuel Vial, calle de Olatrava, núm. 21, bajo, esquina a la plaza del Negrito.

Conocemos a un elegante caballero que haciendo una visita de cumplimiento, entregó el sombrero y bastón a la señora de la casa, mientras hacia una respetuosa cortesía a la doncella. El usar la última el «El agua de Colonia de Orive» fué la causa de tan lamentable error; frascos, de 3 a 24 reales; 4 litros 16 pesetas.

La Sociedad Patronato Musical de Pueblo Nuevo del Mar celebrará hoy, por la noche, baile familiar.

Guantes de hilo y seda, para señora, desde 0'60 pesetas. Almacenes «El Águila», Paz, E.

Dolor de cabeza, neuralgias, jaquecas, desaparecen en el acto con la Hemigranina Oaldeiro. Pídase en farmacias.

Probad las aguas estomacales de Masamagrell.

Chancos Boston.—Los hay de todas formas en la casa Bruguera, San Vicente, 41, frente a la de San Fernando.

AGUAS DE TOGA.—Cura el flujo blanco el estómago y la baba de los niños.

QUINA-BOMBO el único aperitivo higiénico.

El problema que interesa a las señoras y caballeros es comprar con economía, y actualmente la camisería de La Estrella vende en estas condiciones, por lo que recomendamos leer el anuncio de esta casa en 2.ª y 3.ª plana.

La antigua casa de papeles pintados de F. Lloréns se ha trasladado a la calle del Pozo Querol, 4 (antes Granotas) y Ballesteros, 7.

Tose el que quiere, pues no hay to que resista 24 horas a los DISCOIDES PECTORALES ROSELLÓ.—Caja 2 reales. Farmacias y droguerías.

Pérez ha comunicado a la Diputación provincial la orden de que la indicada Corporación comience el período de sesiones el 23 de los corrientes, en vez del 22, y que seguidamente haga la designación de presidente y diputados vocales de la Junta del Censo electoral.

Recibidos en todas las secciones las últimas novedades para la presente estación. Almacenes «El Águila», Paz, E.

La adquisición del Gramófono se halla en pleno apogeo. Dado a la perfección por la Compañía Francosa del Gramófono ha alcanzado en la impresión de sus discos, como también a la notabilísima fama que ha introducido en sus aparatos, los Gramófonos «Gesta» son hoy adquiridos por todas cuantas personas sienten predilecta afición por la música. Pídanse catálogos gratis en la droguería de San Antonio, de Hijos de Blas Cueto.

Teatros

Princesa. Para hoy se anuncia el debut de la gran compañía mímica internacional, cuyo espectáculo será por épocas.

En la de las 9'18 tarde y 9 noche, se pondrá el drama mímico «La hija del montañés», y en la función de las 10'45 noche, «El capitán Mandrín».

En todas las funciones empezará el espectáculo con un escogido programa de nuevos cuadros de Portofotomatógrafo, sin penumbra ni oscilaciones. Primero y único aparato en Valencia.

Registrán los económicos precios de 2 pesetas papeos; butaca con entrada, 0'50, y entrada general, 0'20.

Apolo. El próximo miércoles celebrará en este teatro su beneficio el barbero Manolo Fernández, que tantos aplausos (justicia, pura justicia) ha escuchado en la larga campaña artística realizada en Valencia.

El programa elegido es excelente. Se representarán «La noche de reyes», se estrenará una zarzuela melodramática, original de don Eduardo Escalante y D. Pedro López Masía, con música de un aplaudido maestro valenciano, titulada «Entre zagales», «Los monigotes», tomando parte en este juguete la señorita Carmen Escudero, y se verificará el estreno de la refundición en un acto de «Mías Helyett».

El programa y las simpatías que en Valencia tiene el beneficiado, permiten asegurar que esa noche se verá lleno el teatro de Apolo.

Cervantes de Cullera. En este teatro actuará durante las fiestas una compañía de zarzuela, dirigida por don Vicente Mellá y D. Ricardo Tena.

En la compañía figuran la aplaudida y simpática tiple Conchita Gil, las señoritas Balanzá, San Elias, señora Riquelme y los Sres. Moreno, Sánchez, Martí, Parra, Leandro, Garrigós y Reverter.

En el repertorio figuran, entre otras, los estrenos de «El perro chico», «Ruido de campanas», «El Maño», «El noble amigo», «Noche de Reyes», «El pollo Tejada» y otras.

El debut será mañana domingo con «La Trapería», «El perro chico» y «Ruido de campanas».

De Cartagena. Se ha reunido el partido conservador bajo la presidencia de su jefe el Sr. Maestre.

Este exhortó a sus correligionarios a hacer entusiástico recibimiento a D. Alfonso.

Se sabe que desembarcará y se dirigirá al palacio municipal, donde habrá recepción.

El alcalde dictará algunas medidas de prevención, entre ellas una prohibiendo arrojar al paso de la comitiva palomas y flores.

El puerto de Cádiz. El Fomento del Trabajo Nacional de Barcelona ha solicitado del Sr. Maurs se habilite el puerto de Cádiz, poniéndole en condiciones para el desembarco de las mercancías procedentes del Sur de América.

Los solicitantes dicen que Cádiz es el único puerto que puede competir ventajosamente con el de Lisboa.

Ortí y Zárate. El Correo Español inerta una carta del secretario de D. Carlos expulsando del partido a D. Enrique Ortí y Zárate por su abierta rebeldía a las órdenes de los jefes.

De Cádiz. Reina fuerte temporal. Algunos barcos pesqueros han sufrido averías.

—La candidatura por la circunscripción la forman los Sres. Viesca, Gómez (don Luis), Moret y Marengo.

De Palma. Se ha constituido la Cooperativa militar y civil, que cuenta con 200 socios. Reina fuerte temporal. Cuatro buques han suspendido la salida.

De Bilbao. Han terminado sus reuniones las representaciones de las diputaciones vascas.

Han acordado solicitar la reintegración foral, reproduciendo la petición formulada al anterior gobierno liberal.

De Instrucción. Ha sido firmado un decreto dando facilidades para que los consortes puedan concursar en escuelas de una misma localidad.

«La Gaceta». Abre concurso para la adjudicación de un premio de 2.000 pesetas, otorgado por el ministro de Instrucción con motivo del alumbramiento de doña Victoria.

De viaje. El Sr. Moret marcha mañana a Zaragoza.

Hoy sale el Sr. Alvarado para Huesca, con objeto de visitar su distrito.

«El Intransigente». Ha salido el primer número del periódico de Lerroux El Intransigente.

El fondo firmado por el batallador diputado, arremete contra el Sr. Salmerón por haber arrastrado a la Unión republicana a la Solidaridad.

También desmiente la noticia de la presentación de la candidatura del Sr. Ferrer por Barcelona.

Mencheta. Procedente de Sevilla ha llegado don Francisco Peris Mencheta con objeto de acompañar al rey en su viaje a Cartagena.

Bombita. Ha marchado a Marmolejo el diestro Bombita.

Se encuentra muy aliviado. La primera corrida que toreará será en Lisboa.

Congreso. Oporto.—Han empezado las sesiones del cuarto Congreso contra la tuberculosis. Concurrerán más de 1.000 médicos. Se inaugurará un Sanatorio en las playas de Oporto.

Ha quedado inaugurada una Exposición de higiene.

La Junta del Censo. Hoy se ha reunido en el Congreso la Junta Central del Censo.

Los vocales han dedicado la sesión a discutir los once artículos de la circular que mañana aparecerá en la Gaceta.

Ha sido objeto de gran discusión el primer punto de la circular: ¿Podrán exi-

gir ó no los presidentes la cédula al votante?

Algunos vocales han hablado en pro y en contra, y puesto a votación, ha dado este resultado:

Siete señores han votado en pro y siete en contra.

Nueva votación y nuevo empate, y como la junta se rige por el reglamento del Congreso y éste dispone que a los tres empates sea retirada la proposición, así se ha hecho.

De este modo desaparece de la circular un punto tan esencial como este de la cédula.

Los republicanos han apoyado una proposición para que los presidentes de las mesas manden las actas en pliego cerrado a la Junta del Censo.

Han ganado la votación.

Luego propuso el Sr. Salmerón que para velar por la pureza del sufragio se debía disponer clara y terminantemente no intervinieran en la lucha electoral los alcaldes recientemente nombrados por el gobierno, pues quizás hubieran sido nombrados para falsearlo.

Sobre este asunto suscitóse larga discusión.

El Sr. Moret, que lleva el palo de la gaita en la discusión y que defiende al gobierno, rechaza la moción del Sr. Salmerón.

Dice que ésta es ajena a las atribuciones de la Junta y que el gobierno puede nombrar alcaldes cuando guste, como lo demostró una sentencia reciente del Tribunal Supremo.

El Sr. Suárez Inclán habla en contra de su jefe el Sr. Moret, pero en términos poco claros.

Se acuerda que la ponencia estudie la moción.

La circular, en lugar de once, constará sólo de nueve artículos.

Marítimas. Londres.—El salvamento de la mitad del vapor naufragado «Suevia» constituye un hecho único en los anales marítimos; la mitad salvada se remolcó hasta el puerto de Portsmouth, distante 153 millas, pasando toda la noche en alta mar.

El buque será reconstruido, añadiéndole una proa nueva.

Los marinos que han desertado del acorazado «Mars» no han sido oídos; parece que son ocho, y formaban parte de un cierto número de tripulantes descontentos.

De Barcelona. La junta de la Solidaridad ha publicado una alocución a todo el pueblo catalán rogándole inicie una suscripción para allegar fondos con que sufragar los gastos de la campaña electoral.

—El Sr. Lerroux publica en El Progreso un artículo que titula «A mis amigos».

Dice en él: «Con acta ó sin acta pondré al servicio de Barcelona mi tiempo, mi inteligencia y mi vida entera.

Para echarme de Barcelona no bastará el odio de mis enemigos mientras el amor de mis amigos no me abandone.

Ni aún matándome, lograrán echarme los solidarios, puesto que aún así se guardarían mis cenizas en tierra catalana.

Si yo quiero ser diputado y lo voy a ser por Barcelona.»

—Un periódico dice que los compañeros del teniente coronel de Ingenieros señor Masía se han reunido para cambiar impresiones.

A última hora ha circulado el rumor de que dicho señor presentará su candidatura por Barcelona, ocupando el séptimo lugar de la candidatura de la Solidaridad.

Han sido denunciados el semanario «Metrala» y la revista «Fructidor».

La denuncia del primero obedece a un artículo en el que el gobernador ve tendencias separatistas.

La del segundo a una exaltación que hace al pueblo catalán contra el jefe de la Unión Republicana Sr. Salmerón.

—El juzgado se ha incautado de algunas proclamas anarquistas excitando a la revolución.

—Se ha confirmado el infanticidio cometido en la niña de dos días de edad María Peiró Valero.

Han sido procesados el padre José Peiró y los porteros Micaela Ventosa y Leonardo Alonso.

El infanticidio se cometió destrozando con los dedos la campanilla a la infeliz criatura, que murió por asfixia.

Han sido careados Peiró y Micaela, acusándose recíprocamente de haber cometido el crimen.

Reunida la junta regional del partido carlista, desautorizó la separación de Solidaridad acordada por la junta provincial.

Esto produjo entre los vocales de la última junta gran desagrado y llevarán el pleito a la resolución del pretendiente.

«El Correo Catalán» publica un artículo aconsejando a los carlistas catalanes no se separen de Solidaridad.

—Los estudiantes de Farmacia han visitado al rector y al decano comunicando.

EL SEÑOR DON ENRIQUE GARCÍA BALANZÁ Profesor de piano, exdirector de orquesta y de las bandas de música de Alcira Alberique y Almansa Ha fallecido a la una de esta madrugada a los 60 años de edad HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS R. I. P. Su desconsolada esposa doña María Martínez, hijos D. Enrique y D. Isidoro, hijos políticos, nietos, hermanas, tíos, primos, hermanos políticos y demás familia, participan a sus amigos tan irreparable pérdida y les suplican la asistencia a la conducción del cadáver, que tendrá lugar a las cuatro de la tarde de hoy, desde la casa mortuoria, Gracia, 69, a la expuerta de San Vicente, por lo que los quedarán sumamente agradecidos. No se reparten esquelas.

Me ha recibido con amabilidad exquisita.

«No tengo ninguna impresión—me ha dicho—de la política valenciana.

Presento mi candidatura accediendo a ruegos del Sr. Maura y por deberes de disciplina.

Repto que desconozco la política de esa hermosa ciudad levantina.

Sólo sé de ella por los informes de la Prensa.

Cumpliré con mis deberes políticos. Esta noche salgo para Valencia, donde permaneceré cuatro ó cinco días, con objeto de cambiar impresiones, enterarme de la situación de las cosas y visitar a las personas a quienes he sido recomendado.

A mi regreso ya podré comunicarle impresiones más concretas.»

De Cartagena. Se ha reunido el partido conservador bajo la presidencia de su jefe el Sr. Maestre.

Este exhortó a sus correligionarios a hacer entusiástico recibimiento a D. Alfonso.

Se sabe que desembarcará y se dirigirá al palacio municipal, donde habrá recepción.

El alcalde dictará algunas medidas de prevención, entre ellas una prohibiendo arrojar al paso de la comitiva palomas y flores.

El puerto de Cádiz. El Fomento del Trabajo Nacional de Barcelona ha solicitado del Sr. Maurs se habilite el puerto de Cádiz, poniéndole en condiciones para el desembarco de las mercancías procedentes del Sur de América.

Los solicitantes dicen que Cádiz es el único puerto que puede competir ventajosamente con el de Lisboa.

Ortí y Zárate. El Correo Español inerta una carta del secretario de D. Carlos expulsando del partido a D. Enrique Ortí y Zárate por su abierta rebeldía a las órdenes de los jefes.

De Cádiz. Reina fuerte temporal. Algunos barcos pesqueros han sufrido averías.

—La candidatura por la circunscripción la forman los Sres. Viesca, Gómez (don Luis), Moret y Marengo.

De Palma. Se ha constituido la Cooperativa militar y civil, que cuenta con 200 socios. Reina fuerte temporal. Cuatro buques han suspendido la salida.

De Bilbao. Han terminado sus reuniones las representaciones de las diputaciones vascas.

Han acordado solicitar la reintegración foral, reproduciendo la petición formulada al anterior gobierno liberal.

De Instrucción. Ha sido firmado un decreto dando facilidades para que los consortes puedan concursar en escuelas de una misma localidad.

«La Gaceta». Abre concurso para la adjudicación de un premio de 2.000 pesetas, otorgado por el ministro de Instrucción con motivo del alumbramiento de doña Victoria.

De viaje. El Sr. Moret marcha mañana a Zaragoza.

Hoy sale el Sr. Alvarado para Huesca, con objeto de visitar su distrito.

«El Intransigente». Ha salido el primer número del periódico de Lerroux El Intransigente.

El fondo firmado por el batallador diputado, arremete contra el Sr. Salmerón por haber arrastrado a la Unión republicana a la Solidaridad.

También desmiente la noticia de la presentación de la candidatura del Sr. Ferrer por Barcelona.

Mencheta. Procedente de Sevilla ha llegado don Francisco Peris Mencheta con objeto de acompañar al rey en su viaje a Cartagena.

Bombita. Ha marchado a Marmolejo el diestro Bombita.

Se encuentra muy aliviado. La primera corrida que toreará será en Lisboa.

Congreso. Oporto.—Han empezado las sesiones del cuarto Congreso contra la tuberculosis. Concurrerán más de 1.000 médicos. Se inaugurará un Sanatorio en las playas de Oporto.

Ha quedado inaugurada una Exposición de higiene.

La Junta del Censo. Hoy se ha reunido en el Congreso la Junta Central del Censo.

Los vocales han dedicado la sesión a discutir los once artículos de la circular que mañana aparecerá en la Gaceta.

Ha sido objeto de gran discusión el primer punto de la circular: ¿Podrán exi-

los que apoyan en todo a sus compañeros de Madrid.

Del 11 al 14 es esperado el Sr. Salmerón.

De Rusia

París.—El almirante Skydloff, comandante de la flota del mar Negro, ha sido relevado del mando de la escuadra.

Será reemplazado por el almirante Vilenius.

—Circular rumores de disolución de la Duma por sediciosos.

Es cuestión de días, el estar vencidas las dificultades de entrar Withe en el poder, sustituyendo a Stelypine.

Varios oradores de la izquierda, disociando los presupuestos, han pedido la descentralización.

El diputado polaco Stezhy, en nombre del partido, reclama el selgovernement.

El demócrata Alexensky analiza los presupuestos.

Lee un párrafo del periódico inglés «Economist».

Califica de acto de felonía la disolución de la primera Duma.

Varios miembros de la derecha se levantan airados, reclaman la disolución de la segunda y abandonan el local alborotando.

El orador propone a la Duma que se niegue a aprobar los presupuestos.

Han llegado dragones y cosacos.

La capital presenta el aspecto de un campamento.

—Dos policías de uniforme que querían cachear a dos policías vestidos de paisano se han batido a tiros de revólver, matando a una mujer embarazada.

Bolsín

Interior, 93.10.

Amortizable, 101.05.

Francos, 10.65.

Libras, 27.97.

La voluntad de Dios

Roma.—En una iglesia de Florencia ha fallecido súbitamente el párroco que celebraba el oficio, en el momento en que daba la comunión a unos niños.

La autonomía egipcia

París.—Es objeto de vivos comentarios la Memoria que anualmente publica Lord Cromer sobre su gestión en Egipto.

En la de este año aboga por la formación de un Consejo legislativo internacional que se compondrá de treinta y seis miembros, veinte de los cuales elegirá el país y los demás serán nombrados por las potencias europeas.

Esto constituiría un régimen de autonomía limitada para el Egipto, exigiendo la abolición de los antiguos convenios tratados por los que se rige la administración egipcia.

La semana próxima ha de reunirse otra vez el Parlamento, y se oree que se celebrará en seguida una discusión sobre asunto de tan grande importancia internacional.

Reducción de interés

Roma.—Se está preparando por el go-

bierno un proyecto de ley con objeto de reducir el interés de descuento para las letras de cambio, a fin de evitar así el monopolio que ejercen ciertos Bancos.

Convenio comercial

Berlin.—Se asegura que el gobierno propondrá próximamente al Reichstag la prorrogación del convenio comercial que rige provisionalmente con algunas naciones americanas.

Cien millones de coronas

París.—El ministro de Rumanía en Viena ha dicho que la rebelión de los campesinos ha costado a su país más de cien millones de coronas.

La Conferencia de La Haya

París.—Los representantes de Rusia en el extranjero han recibido una nota relativa a la Conferencia de La Haya, con el encargo de que la pongan en conocimiento de los respectivos gobiernos.

En esta nota se anuncia que las potencias han aceptado el programa redactado por Rusia para la Conferencia próxima.

Que los Estados Unidos, España e Inglaterra, han sugerido la idea de que ese programa se complete con la limitación de los armamentos.

Que Inglaterra y el Japón se reservan la facultad de no tomar parte en la discusión de aquellos puntos del programa acerca de los cuales creen que no se ha de llegar a nada práctico.

Que Alemania y Austria declaran que se abstendrán de intervenir en la discusión de cuantos asuntos les parezcan nada prácticos.

Y que Rusia, por su parte, manifiesta el deseo de poder mantener el programa original.

Huelga marítima

Berlin.—A causa de la huelga en que se han declarado los pescadores del puerto de Hamburgo, hay en el parálisis dos, sin poder hacerse a la mar, hasta 293 vapores y 52 buques de vela.

Santos Dumont

París.—En Saint-Cyr ha verificado Santos Dumont nuevas experiencias con su aeroplano, realizando un vuelo de unos 50 metros.

El aparato cayó luego, averiándose algo, por haberse introducido un poco de aire en una de las púas delanteras del aeroplano.

Por fortuna, Santos Dumont ha resultado ileso.

Para Cartagena

París.—La escuadra inglesa de Malta se ha hecho a la mar con rumbo a Cartagena con objeto de asistir a las fiestas en honor de los soberanos de Inglaterra y de España.

El proceso Thaw

Londres.—La mayoría de la comisión nombrada para el examen psíquico de Thaw ha declarado en el sentido de que el procesado tiene completamente sanas sus facultades mentales, en virtud de lo cual continuará la vista del proceso.

Thaw ha entregado a su abogado defensor un largo escrito para su defensa, en el cual cada uno de los párrafos está escrito con tinta de diferente color.

Incendio en San Francisco

París.—De San Francisco de California han telegrafiado que un terrible incendio ha destruido una casa de huéspedes de aquella ciudad, muriendo entre las llamas diecisiete italianos que se hospedaban en ella y recibiendo heridas más o menos graves muchos más.

La catástrofe del Lozoya

En la vista sobre la catástrofe del Lozoya han declarado hoy algunos testigos, leyendo la prueba documental.

Mañana los abogados de las partes que intervienen en este sumario sostendrán y modificarán las conclusiones.

A la puerta de la Audiencia, a la salida de un testigo promovió un motín, siendo agredido aquél por varias mujeres.

Intervino la policía.

Banquete

Albanquete organizado por los militares, asistieron los alumnos de la Academia General Militar.

El acto resultó brillante.

La Bombilla estuvo muy animada, viéndose innumerables coches y automóviles.

La sala se hallaba adornada con trofeos de armas y emblemas militares.

Veíanse las esculturas de Yara del Rey y Villamil.

A la una de la tarde llegó Caserta.

Asistieron gran número de jefes y oficiales, presidiendo Caserta.

El banquete fue amenizado por las bandas de los regimientos de León y Saboya.

No hubo brindis.

A Cartagena

D. Alfonso marchará el domingo por la noche a Cartagena.

Desmintiendo una noticia

El concejal del ayuntamiento de Barcelona Sr. Ribera ha telegrafiado al alcalde de Lisboa desmintiendo las frases contra España que le atribuyen haber pronunciado.

Lo de Nakens y Ferrer

Se ha aplazado nuevamente la celebración de la vista sobre el proceso de la bomba, por coincidir el día 15 con las operaciones electorales.

Ha sido señalado para el día 3 de Junio.

Calculase que el juicio durará quince días.

Conferencia

Una comisión de catedráticos, en representación de los de toda España, ha visitado a Manra para asuntos que interesan a la clase.

Ha presidido por los señores Fajarnés y Barrio y Mier.

De elecciones

Mañana celebrará sesión extraordinaria la sociedad económica con objeto de elegir los compromisarios que han de vo-

tar al senador por las sociedades económicas.

Lo de Marruecos

Tánger.—La noticia de que el gobierno francés había ordenado la ocupación de Uxda por las tropas, llegó a Fez el 29 de Marzo.

El Maghzen teme que produzca penosa impresión en las kabilas.

La noticia oficial se recibió en Fez el 31 de Marzo, comunicándose en seguida al maghzen.

Ignórase el efecto producido por la misma.

Hasta el 1.º del actual reinaba tranquilidad en Fez.

Las noticias de Fez aseguran que los familiares del Maghzen recibieron la noticia de la ocupación, produciendo consternación.

Ignórase en qué sentido se contestará a Francia.

El coronel Muller se ha quejado al cuerpo diplomático de que éste no haya hecho nada cerca del maghzen por la creación de la policía.

Los diplomáticos han respondido que tratarán el asunto en la sesión próxima.

Dicen de Taflete que en Ulemas se predica la guerra santa contra Francia.

Los moros fronterizos a Uxda secuestran las mercaderías destinadas a la población.

Tánger.—Corre el rumor de que ha vuelto a obtener la gracia del sultán Mehebbi, encargándose probablemente del ministerio de Hacienda o de la Guerra.

El Raisuli no traspasa la zona de la tribu de Lakhmes, donde vive tranquilo.

Las tropas del sultán se encuentran en la mayor anarquía.

Huelga desmentida

El subsecretario de Instrucción pública ha desmentido la huelga de estudiantes de Farmacia.

Mitin republicano

Una carta de Pérez Galdós

En Villa Constancia (Chamberí) se ha celebrado un mitin republicano.

Después de hablar varios oradores se ha leído una notabilísima carta del ilustre novelista y candidato republicano por Madrid D. Benito Pérez Galdós.

Es un interesante documento en el que encarga se diga a todos cuán hondamente siente el patriotismo.

«El patriotismo,—dice—es fuerza, es salud y virilidad; y sólo los pueblos cobardes se dejan ganar por el escepticismo y la desesperación y reniegan de su patria.»

Explica su conversión al republicanism y dice:

«Mi fe monárquica hallábase amortiguada.

La causa del cambio completo de mis ideas fué el espectáculo doloroso al ver fracasada la ley de Asociaciones.

Sentí horror al vacío y la asfixia moral, y un temor legítimo a ver sucumbir por falta de ambiente liberal el castillo en que se encierra la monarquía.

Abandoné mi recinto, salí al campo y busqué amparo en los republicanos, quienes me recibieron con los brazos abiertos, prodigándose todos los honores, incluso el de proclamarme candidato por Madrid.

Pérez Galdós termina su carta con un párrafo elocuente, diciendo que en estas luchas él no puede cooperar con la palabra hablada y si sólo con la escrita, porque jamás se ejerció en la oratoria.

«Desde mi humilde rincón,—añade—trabajaré con fe y perseverancia por el triunfo de la República.»

Suicidio

Hoy a mediodía un sujeto de nombre Manuel González Macías, comerciante y natural de Sevilla, tomó un carruaje en la calle de Miguel Angel.

Súbitamente oyóse una detonación.

El cochero vió que dicho individuo se había suicidado.

El herido fué conducido a la casa de Socorro, donde falleció a poco de ingresar.

Tormenta y nieves

Perpignan.—En Prades ha descargado una horrible tormenta con acompañamiento de nieves.

El aguacero ha ocasionado grandes pérdidas.

Vacante amortizada

La vacante ocurrida con motivo del fallecimiento del general Salcedo se amortizará, quedando extinguida.

El personal que queda ajustado a las plantillas vigentes se dedicará al ascenso en todas las vacantes que ocurran en lo sucesivo.

Las subsistencias

Bilbao.—En el gobierno civil se ha celebrado una reunión para tratar del abaratamiento de las subsistencias.

Presidió el gobernador.

Asistieron al acto el secretario del Instituto de Reformas sociales, el alcalde y representantes de las fuerzas vivas de Bilbao.

Exposiéronse los medios de abaratar la vida en vista de la carestía de ésta, especialmente en esta villa.

No quedó nada acordado en concreto.

Lo de Montagnini

París.—Créese que Lamarehndi, ministro de Francia en Montevideo, según los papeles de Montagnini, ha cometido indiscreciones, violando el secreto profesional a favor del Nuncio.

Dícese que será sometido a un Consejo de disciplina.

Sobre el desarme

París.—Dicen de Viena que el «Neue Freie Presse» anuncia que Alemania y Austria se han puesto de acuerdo sobre la actitud que habrán de adoptar con relación al proyecto por Inglaterra acerca de la limitación de los armamentos y en la forma en que será sometido este asunto a la Conferencia de La Haya.

MENCHETA.

LOECHES (La Margarita)

SOCIEDAD FARMACEUTICA ESPAÑOLA. Especialidades del Dr. FORMIGUERA. Verdadera magnesia efervescente. Curación radical de las afecciones del estómago, irritaciones de los intestinos, vahidos, dolores de cabeza, mareo, acedías, flato, pérdida de apetito, indisposiciones debidas a exesos cometidos al comer o en las bebidas y toda clase de enfermedades procedentes de desarreglos del aparato digestivo.

Adria. Compania Real Hungara DE NAVEGACION MARITIMA. Servicio rápido para Marsella directo. Salda todos los sábados para Marsella, Génova, Malta, Mesina, Rípozo, Catania, Bari, Trieste y Fiume.

Guerno triturado. El mejor abono que se conoce para huertos y hortaliças. Molino de Pala, Carrera Real de Madrid, frente a la Torre. Despacho: Mosén Esmar, 11, 2.

Enfermedades Secretas y de la piel. Especificos verdaderos, infalibles para curarse en muy pocos dias. Únicos garantizados por el autor, eminente especialista de Madrid. Pídase exclusivamente contra la franquicia aguda y crónica, goma militar, irritaciones, fijos y catarros de la uretra, Inyección Mastrea, 3 pesetas. Contra la orquitis y para disolver los infartos de la ingle. Orquitis, 3 pesetas. Contra la sífilis y curación de sus placas, manchas, dolores, etc. Sellos-Ricord, 4 pesetas. Contra las úlceras, llagas o chanceros venéreos. Chancres, 3 pesetas. Enfermedades de la piel: eczemas, erupciones, granos, heridas, úlceras de las piernas, manchas, erupciones de los niños, etc. Dermatitis, 4 pesetas.

DINERO. A comerciantes, industriales y propietarios. Interés del 5 por 100 anual. Compraventa y administración de toda clase de fincas. Anticipos de rentas. Comisiones más módicas que ninguna otra casa. Operaciones rápidas. Despacho reservado. Razón, Colón, 84, bajo, derecha, de 10 a 11 y de 11 a 7. Teléfono núm. 580.

Se venden. tres pilas, varias piedras sueltas y cajas para espejos, tres morteros para picar alúmina y una estantería para laberina con varios toneles. Espinosa, 10, bajo.

Agua mineral natural Purgante y Curativa de los eczemas, herpes, seborrea, sarna, erisipela y en general, LAS ENFERMEDADES DE LA PIEL. Insustituible en las enfermedades del aparato digestivo, del hígado y especiales de la mujer. No se vende a granel, sino en botellas con los corchos sellados.—Madrid, ardines, 15. Más de medio siglo de uso universal en bebida y en baños.

Agencia general de embarques POITOU. Salidas de este puerto en el mes de Febrero de 6 vapores para las líneas de la Argentina y América del Sud. El día 8 de Abril saldrá el vapor para Buenos Aires. El día 8 de Abril saldrá el magnífico vapor para Buenos Aires. El día 8 de Abril saldrá el magnífico vapor para Buenos Aires. El día 12 de Abril saldrá el vapor para Buenos Aires.

Verdadera ganga. Por menos del valor de los enseres, se vende un despacho de vinos y aceites, con muy buena parroquia. Razón, en la imprenta de este periódico.

Fábrica de calzado. de F. Díaz. Hacen falta tapaderas y preparadores. Se admitirá una baquilla completa. Calle de Jativa, 56, junto a la plaza de Toros.

THE FASHION TALLER DE BORDADOS ARTISTICOS. UNICO EN SU CLASE. Recortes, calados, encajes, mates, aplicaciones y toda clase de bordados a máquina y a mano. Inmenso surtido en d'ijos. Calle Avellanas, 2.

Bujías. Clase superior, a 7 reales kilo.—Carne de menbrillo, de Puente Genil, clase superior, a 6 reales kilo. PASAJE MONISTROL, 2.

Agencia general de embarques. Salidas de este puerto en el mes de Febrero de 6 vapores para las líneas de la Argentina y América del Sud. El día 8 de Abril saldrá el vapor para Buenos Aires. El día 8 de Abril saldrá el magnífico vapor para Buenos Aires. El día 8 de Abril saldrá el magnífico vapor para Buenos Aires. El día 12 de Abril saldrá el vapor para Buenos Aires.

BUQUES DE VAPOR. Servicio regular de vapores. Para Liverpool. El vapor Noronia cargará el día 8 de Abril. Para Londres. El vapor Norma cargará el día 8 de Abril. Para Hamburgo. El vapor Siva cargará el día 8 de Abril. Para Amsterdam y Rotterdam. El vapor Hebe cargará el día 8 de Abril. Consignatario: D. Alberto Ries, Pasadul y Genis, 37.

Yapores de los señores Ibarz y S. A LA COMISIÓN DE VIUDA E HIJOS DE NOGUER. Calle de Colón, 84, entre Colón y Grao, Muelle, 3.

Compañía Marítima COMERCIAL. Sociedad anónima (Barcelona). Servicio de vapor para viajes rápidos. Al Norte de España. DON INIMBERTO FIJO ADELA. ROCA. Saldrá de este puerto el 8 del actual para Tarragona y Barcelona.

MAQUINAS. usadas para coser y hacer medias. Se componen de sistran y cambian de todos sistemas; máquinas para coser, desde 3 duros, garantizadas por cuatro años. Calle de Salvá, 4, bajo.

ACORDEONES superiores. los hallarán en la fábrica de Rafael Torres, calle de Barcelona, 18, junto al horno de Valencia.

Se vende. Por dedicarse su dueño a otros negocios, se vende un estafén chocolatería en punto muy céntrico y muy aparroquinado. Razón, Balmes, 6 y 8, 1.ª puerta.

Colocación. La desea un joven de 28 años, para camarero o lavayo, es del oficio, sabe leer y escribir, vive en la calle de Corvantes, núm. 87, entresuelo, segunda puerta. Para informes, diríjase al general Coena, calle de Caballeros, 28, principal.

Colocación. Para recados, la tiene un joven de 17 años, que sepa leer; inútil presentarse sin buenos antecedentes. Razón, en la administración de este periódico.

Aviso importante. El despacho de saldos del entresuelo de la calle de Seraneros, se ha trasladado a la calle de la Sangre, 15, entresuelo frente a la Casa Ayuntamiento, donde se liquidan varios saldos de corbatas para caballero, 4076 ptas., guantes seda negro, señora, 075; alfombras, 1; pañuelos para bolsillo, jareton, a 150 docenas; juegos de cama completos de hilo con tres calados, 10; gasas seda, novedad colores, a 150; telas coloradas de hilo, para canónigo, a 1 pta. vara y para matrimonio, a 125; mantillas legítimas de blondia Lyon, a 3 pesetas.

Notia. Hay un saldo para liquidar de obrocamas Dammaso de seda y de B. Rocael.

Noдрizas. Una, vida, leche de dos meses, para criar en casa de los padres; otra labradora, partera y otra de Valencia, para criar en sus casas. Todas ellas con muy buena referencia. Razón, Caballeros, 51, bajo, junto a San Nicolás.

Una máquina. para la fabricación de hielo, sistema Lebrun, con toda su instalación, en perfecto estado. Producción por horas, de 25 a 30 kilos. Se venden en condiciones ventajosas. Para informes y detalles, diríjase a R. Coll, Rosal, 11, Barcelona.

MAQUINAS. usadas para coser y hacer medias. Se componen de sistran y cambian de todos sistemas; máquinas para coser, desde 3 duros, garantizadas por cuatro años. Calle de Salvá, 4, bajo.

ACORDEONES superiores. los hallarán en la fábrica de Rafael Torres, calle de Barcelona, 18, junto al horno de Valencia.

Se vende. Por dedicarse su dueño a otros negocios, se vende un estafén chocolatería en punto muy céntrico y muy aparroquinado. Razón, Balmes, 6 y 8, 1.ª puerta.

Sociedad Anónima de Navegación Transatlántica. (Antes A. Falch y C.ª, S. en C.) LINEA DE LAS ANTILLAS. Para Puerto Rico Mayaguez, Ponce, Santiago de Cuba, Habana y Manzanillo. Saldrá el día 7 de Abril el vapor Puerto Rico. Admite carga y pasaje para dichos puntos y también para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife y Santa Cruz de la Palma. LINEA DE AMERICA DEL SUR. Para Montevideo y Buenos Aires. Saldrá el día 18 de Abril el vapor Berenguer el Grande. Admite carga y pasaje para dichos puntos y pasaje para todo Janeiro y Santos. Informar a su consignatario en Valencia, PEDRO LOBO, O.A. plaza del Príncipe Alfonso, núm. 16, teléfono 217.—En Grao informar a Vial de Milera y Sanz, Contramuelle.

REGENERADOR DE LA SANGRE. HIERRO DE LERAS. Este ferruginoso es el único que encierra en su composición los elementos de los huesos y de la sangre: es sumamente eficaz contra la Anemia, el Empobrecimiento de la Sangre, los Colores pálidos, Flujos blancos e Irregularidad de la menstruación. Se soporta siempre bien, por lo que se receta con frecuencia a las doncellas, recién casadas y niños delicados. EN PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

APIOLINA CHAPOTEAUT. SALUD DE LAS SEÑORAS. NO CONFUNDIRLA CON EL APIOL. Es el más energético de los emenagogos que se conocen y el preferido por el cuerpo médico. Regulariza el flujo mensual, corta los retrasos y supresiones así como los dolores y cólicos que suelen coincidir con las épocas y comprometen a menudo la salud de las Señoras. PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

ASMA y CATARRO. Curados por los CIGARILLOS ESPIC. OPERACIONES, TOS, REUMAS, NEURALGIAS. Toda Farmacia de España. En esta Farmacia se vende cada CIGARILLO.

Se vende. Por dedicarse su dueño a otros negocios, se vende un estafén chocolatería en punto muy céntrico y muy aparroquinado. Razón, Balmes, 6 y 8, 1.ª puerta.